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Abstract (en)
[origin: WO9111928A1] A midsole, partial midsole, or the like (10), for inclusion in an article of footwear having a flexible, air-permeable top sole,
characterized by at least one plug (11) in the heel region having a thickness (height) sufficient to permit significant compression deformationm along
its thickness dimension accompanied by simultaneous significant bulging deformation in its circumscribing surface perpendicular to the thickness
dimension; the deformations occuring solely due to normal walking activity by any wearer of the footwear; and the deformations thereby providing
simultaneously for shock-absorption and ventilation during said normal walking activity.

Abstract (fr)
Cette invention concerne une semelle interne, une semelle interne partielle ou tout autre article similaire (10) devant être incorporé à un type de
chaussure, qui comprend une semelle supérieure souple et dont une des caractéristiques est de posséder au moins un élément de rembourrage
(11) au niveau du talon. Cet élément présente une épaisseur (ou hauteur) suffisante pour permettre une déformation importante en compression sur
son épaisseur alors qu'a lieu simultanément une déformation importante due au renflement sur le pourtour, perpendiculairement à son épaisseur.
Les déformations sont uniquement causées par la marche normale de la personne portant les chaussures; lesdites déformations permettant en
même temps l'absorption des chocs et l'aération au cours de la marche normale.
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